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Транскультуральная психотерапия и мультикультуральная

консультация

Пезешкиан Х.

Висбаденская Академия Психотерапии разработала специальный курс обучения для последипломного образования в области транскультуральной психотерапии и мультикультуральной консультации, который кратко изложен в данной статье. Этот курс повышения квалификации предназначен как для врачей и психологов стационарных отделений психиатрии и психотерапии, так и для официально допущенных частнопрактикующих врачей.    

Подходы к позитивной концепции семьи в 21 веке

Пезешкиан Х.

С представленной новой концепцией семьи связаны традиционные ценности, потребности, отвечающие времени, и научные знания. Только через равенство моральных ценностей, которые всегда были основой долговременной семейной жизни, и прогрессивных, современных принципов, которые соответствуют духу времени “глобального сообщества”, возможно, противостоять “благополучием” против сил дезинтеграции и построить новое пространство для развития сильной семьи сегодня. Новая концепция строится на трех столпах: на традиционных ценностях, на прогрессивных принципах и практических инструментах.

Опыт компьютеризации психологической диагностики

Суатбаев Н.Р.

Компьютеризированные рабочие места и отдельные программы, разработанные нами, используются в ряде психодиагностических лабораторий г. Усть-Каменогорска и других городов Восточно-Казахстанской области. Разработанное нами компьютеризированное рабочее место психолога позволяет значительно экономить время, особенно при большом потоке испытуемых, освобождая специалиста от рутинной работы. Может использоваться в психодиагностической работе в клинике, в школе.

Панические атаки – проблема интрапсихических конфликтов 

и психоанализ

Тутер Н.В.

Обследовано 28 человек с паническими атаками (ПА) из них: 23 женщины и 5 мужчин. Результаты исследования выявили наличие бессознательных конфликтов у исследованных пациентов и показали необходимость применения психоаналитической психотерапии у этих больных с учетом выявленных особенностей. В статье показан результат применения психоаналитической психотерапии на примере одного клинического случая. 

К возможности использования виртуальных технологий

в трансперсональной психотерапии

Файдыш Е.А.

Компьютерное сканирование позволяет проявить глубоко вытесненные, не осознаваемые корни психологической проблемы, а возможности виртуального пространства и символики – работать с визуальными, динамическими образами архетипов, осуществлять их трансформацию. В экспериментах использовались профессиональные программные пакеты (Fractint, Chaos), предназначенные для расчета фрактальных множеств.   

Бессознательные аспекты виртуального общения

Чернышова С.

Чрезмерное увлечение общением в сети является частным проявлением тенденции ухода от реальности, от реального общения. В статье подробно рассматриваются особенности интерактивного общения в сети Интернет. 

Историческое и этиопатогенетическое обоснование применения психоаналитического подхода в психотерапии больных

тревожными фобическими расстройствами

Шурупов Н.Н.

В статье дан краткий обзор взглядов на психотерапию фобий, на их феноменологию и этиопатогенез, сделан исторический обзор изучения и лечения фобий. Исходя из этого, дается обоснование применения психоаналитического подхода в психотерапии больных тревожными фобическими расстройствами.   

Соотношение суггестивных и психоаналитических методик

в психотерапии больных тревожными фобическими расстройствами

Шурупов Н.Н.

На примере тревожных фобических расстройств продемонстрировано, что суггестивные и психоаналитические методики являются исторически и патогенетически неотъемлемыми и взаимодополняющими частями психотерапии неврозов.  

Особенности психопатологических механизмов общественно

опасных действий психически  больных в Республике Казахстан

Айдельдяев Б.С.

Изучение особенностей противоправных действий вменяемых и общественно опасных действий невменяемых больных показало необходимость уточнения и большей дифференциации категорий правонарушений, по которым проводится классификация их психопатологических механизмов.

Социально-демографические особенности психически больных, совершивших общественно опасные действия

Айдельдяев Б.С.

Всего было обследовано 529 человек. Из них – 484 мужчины (91,5%), 45 женщин (8,5%) (то есть в соотношении 10,8 : 1) в возрасте от 15 до 70 лет. Критерием отбора больных для исследования являлось объективное полученное по данным клинического исследования наличие психических или поведенческих расстройств. Были изучены все больные с психическими расстройствами, совершившие общественно опасные действия и проходившие в течение периода с октября 2000 года по сентябрь 2001 судебно-психиатрическую экспертизу в Центре СПЭ Министерства юстиции Республики Казахстан.

Опыт использования компьютерной техники для нейрофизиологической диагностики в условиях психоневрологической больницы

Миронов В.В.

Компьютерная электроэнцефалография предоставляет практическому врачу новые диагностические возможности при работе в общепсихиатрических отделениях, отделениях пограничной и психосоматической патологии, психоневрологических диспансерах для детского и взрослого населения. Это касается диагностики эпилепсии и очагового поражения мозга, решения экспертных вопросов, отделенного прогноза органического поражения ЦНС различного генеза, определения индивидуальной чувствительности к лекарственным препаратам.  

Этнокультуральные особенности клиники псевдогаллюцинаторного варианта синдрома Кандинского-Клерамбо

Нуркатов Е.М.

Целью данной работы является изучение феноменологических проявлений синдрома Кандинского-Клерамбо у больных шизофренией в этнической группе казахов (47 больных). В статье описаны обнаруженные особенности его галлюцинаторного варианта, который наблюдался у 19 больных (40,4%).

Клинико-социальная характеристика криминальных действий больных олигофренией по данным  СПЭК Костанайской областной психиатрической больницы

Юнусов М.Р., Миронов В.В.

Изучались 237 актов судебно-психиатрической экспертизы, выделенных из числа направленных на СПЭ для определения вменяемости по нозологическому принципу. Проведен статистический анализ по некоторым демографическим показателям, клиническим характеристикам. Исследовались также характер инкриминируемых деликтов и условия, сопутствовавшие криминальному поведению.  

Оценка уровня распространения и типичные характеристики лиц

с алкогольной зависимостью в Республике Казахстан

Алтынбеков С.А., Бутенко П.В.

Основной целью данного исследования является выявление того, что люди в РК знают и как они себя ведут, когда сталкиваются с проблемами алкогольной зависимости. Исследование проводилось по следующим критериям: распространенность алкогольной зависимости в РК; социально-демографический характер алкогольной зависимости; сравнительный анализ с другими видами зависимости – табачной и наркотической.   

Исследование распространенности наркомании и типичные

характеристики наркозависимых в Республике Казахстан

Алтынбеков С.А., Денисова Е.В.

В исследовании использовались социально-демографические критерии, качество жизни, а также понятия разных уровней здоровья. Также проведен сравнительный анализ алкогольной, табачной и наркотической зависимостей.

Исследование распространенности и типичные характеристики

респондентов с зависимость от табака

Жаксылыкова М.Х., Красникова В.С.

В исследовании использовались социально-демографические критерии, качество жизни, а также понятия разных уровней здоровья. Результаты исследования могут быть использованы в разработке практической программы в отношении группы населения, зависимого от табака или в программах первичной профилактики распространения табакокурения в РК

Характеристика осведомленности населения Республики

Казахстан о проблеме наркотизма

Жолдасова Ж.

Проблема изучалась по следующим параметрам: представление о наркотических веществах; осведомленность о веществах, относящихся к наркотическим; осведомленность о способах употребления наркотических веществ; осведомленность о воздействии наркотических веществ на состояние человека; оценка остроты проблемы наркомании; осведомленность о критерии принадлежности к наркозависимым. 

Оценка личного отношения населения Республики Казахстан

к проблеме наркомании

Идрисова А.М., Джарбусынова Б.Б.

В проведенном исследовании анализировались данные опроса, выясняющего личное отношение населения РК к проблеме наркомании по следующим параметрам: тревога за будущее детей, тревога за будущее государства, тревога за собственное будущее, равнодушие, легкое беспокойство, повышенный интерес, не определил своего отношения. 

Оценка уровня осведомленности населения о проблеме наркотизма в РеспубликеКазахстан в зависимости от возраста и уровня

вовлеченности в орбиту наркотизма

Каражанова А.С.

Исследование проводилось по следующим параметрам: осведомленность о наркотических веществах, осведомленность о веществах, относящихся к наркотическим, осведомленность о способах употребления наркотических веществ, осведомленность о воздействии наркотических веществ на человека, осведомленность о критериях принадлежности к наркозависимым, оценка остроты проблемы наркомании в РК.

Представление населения о степени ответственности различных институтов и субъектов в отношении решения проблемы распространения наркозависимости в Республике Казахстан

Молчанов С.Н., Красникова В.С.

В работе рассматривается  представление среди различных групп населения РК об ответственности за конструктивное решение проблем наркомании. Данные полученные в ходе исследования могут быть применены при разработке профилактических и реабилитационных программ.

Оценка уровня осведомленности населения Республики Казахстан о проблемах наркотизма в зависимости от распределения по уровням соматического, психического, психологического и социального здоровья

Нургазина А.З., Красникова В.С.

Оценка уровня осведомленности населения РК о проблеме наркотизма проводилась по следующим критериям: оценка осведомленности о воздействии наркотических веществ на человека сразу и после употребления, оценка осведомленности о воздействии наркотических веществ на состояние человека после длительного их применения, оценка остроты проблемы наркомании в РК, оценка осведомленности о веществах, относящихся к наркотическим, оценка осведомленности о способах употребления наркотических веществ, оценка осведомленности о критерии принадлежности к наркозависимым, оценка осведомленности о природе наркотических веществ.

Оценка потенциального личного вклада населения Республики

Казахстан в решение проблемы наркомании

Пак Т.В., Джарбусынова Б.Б.

Исследование проводилось по следующим параметрам: личный вклад населения РК в решение проблемы наркомании, личное время, выделяемое для решения проблем наркомании, средства из бюджета семьи, выделяемые для решения проблемы наркомании, личный вклад, средства для решения проблемы наркомании в зависимости от вовлеченности в орбиту наркотизма, личный вклад населения РК, время и средства, выделяемые  в решение проблемы наркомании в зависимости от психологического здоровья.

Исследование предполагаемого уровня ответственности в отношении проблемы наркозависимости среди населения Республики Казахстан

Тампишева Д.Р., Джарбусынова Б.Б.

Исследование предполагаемого уровня ответственности в отношении проблемы наркозависимости проводилось по следующим параметрам: проблема каждого гражданина РК, проблема силовых структур, медицинская проблема, проблема только государства, лично моя проблема, не касается лично меня, затрудняюсь с ответом. 

SUMMERIES

Transcultural psychotherapy and multicultural counseling

Peseshkian H.

Wiesbaden Academy of Psychotherapy has developed a special curriculum for post-diploma education in the field of transcultural psychotherapy and multicultural counseling that is briefly stated in given article. The course of improvement of qualification are intended as for doctors and psychologists of stationary departments of psychiatry and psychotherapy, and for officially allowed privately general practitioners.

Approaches to the positive concept of family in 21 century

Peseshkian H.

Traditional values, the needs adequate to time, and scientific knowledge are connected to the submitted new concept of family. Only through equality of moral values which always were a basis of long-term home life, and progressive, modern principles which adequate to spirit of «global community» time, probably to resist «well-being» against forces of disintegration and to construct new space for development of strong family today. The new concept is under construction on three pillars: on traditional values, on progressive principles and practical tools.

Experience of a computerization of psychological diagnostics

Suatbaev N.R.

The computerized workplaces and the separate programs developed by us, are used in a number of psychodiagnosis laboratories of Ust’-Kamenogorsk and other cities of the East Kazakhstan region. The computerized psychologist workplace developed by us considerably allows saving time, especial at the big stream of examinees, releasing the expert from routine of work. It can be used in psychodiagnosis work in clinic, at school.

Panic attacks - a problem of intrapsychic conflicts

and psychoanalysis

Tuter N.V.

It is investigated 28 persons with panic attack (PA): 23 women and 5 men. Results of research have revealed presence of unconscious conflicts at the investigated patients and have shown necessity of psychoanalytical psychotherapy application at these patients taking into account of the revealed features. In article the result of psychoanalytical psychotherapy application is shown on an example of one clinical case. 

To an opportunity of use of virtual technologies

in transpersonal psychotherapy

Faidysh E.A.

Computer scanning allows to show deeply superseded, not realized roots of a psychological problem, and an opportunity of virtual space and symbolic - to work with visual, dynamic images of archetypes, to carry out their transformation. Professional software packages (Fractint, Chaos), intended for calculation fractal sets were used in experiments.   

Unconscious aspects of a virtual intercourse

Chernyshova S.

The excessive passion for an intercourse in a network is individual display of the tendency of a leaving from a reality, from a real intercourse. In article features of an interactive intercourse in a network are in detail considered.
Historical and etiopathogenetic substantiation of application of the psychoanalytic approach in psychotherapy of patients with phobic disorders

Shurupov N.N.

In article the brief review of opinions on psychotherapy of phobias, on their phenomenology and etiopathogenesis is given, the historical review of studying and treatment of phobias is made. Proceeding from this the substantiation of application of the psychoanalytic approach in psychotherapy of patients with phobic disorders is given.   

Ratio of suggestive and psychoanalytic techniques in psychotherapy of patients with disturbed phobic disorders

Shurupov N.N.

On an example of disturbed phobic disorder it is shown, that suggestive and psychoanalytic techniques are historically and pathogeneticly integral and complementary parts of psychotherapy of neurosis.  
Features of psychopathological mechanisms of socially dangerous acts of mentally ill patients in Kazakhstan

Aidel’dyaev B.S.

Studying of features of unlawful acts of sane and socially dangerous acts of insane patients has shown necessity of specification and the greater differentiation of categories of offences on which classification of their psychopathological mechanisms is carried out.
Social - demographic features of mentally ill patients, which have madesocially dangerous acts

Aidel’dyaev B.S.

In total it was surveyed 529 people - 484 men (91,5 %), 45 women (8,5 %) (that is in the ratio 10,8 : 1) in the age of from 15 till 70. Criterion of selection of patients for research was the objective, received according to clinical research, presence of mental or behavioral disorders. All patients with the mental disorders, made socially dangerous acts and undergone forensic psychiatric examination in Center of FPE of the Ministry of Justice of Kazakhstan during the period since October, 2000 till September 2001were investigated.
Experience of use of computerized technology for neurophysiological diagnostics in conditions of psychoneurological hospital

Mironov V.V.

Computerized electroencephalography gives an applied doctor new diagnostic opportunities at work in general-psychiatric departments, boundary and psychosomatic pathology departments, psychoneurological hospitals for children and adult population. It concerns diagnostics epilepsy and focal lesion of a brain, the decision of the expert questions, the separated forecast various genesis of organic lesion of CNS, definitions of individual medical products susceptibility. 

Ethnocultural features of clinic pseudohallucinatory variant of

Kandinskiy-Clerambault syndrome

Nurkatov E.M.

The purpose of the given work is studying phenomenological displays of Kandinskiy-Clerambault syndrome at patients with schizophrenia in an ethnic group of Kazakhs (47 patients). Found out features of its hallucinatory variant that was observed at 19 ill (40,4%) are described in article.
The clinic-social characteristic of criminal actions of oligophrenic person on data of forensic psychiatric examination in  Kostanay regional psychiatric hospital

Junusov M.R., Mironov V.V.
237 acts of the forensic psychiatric examination detailed from among persons who was sent on FPE for definition of sanity on nosological principle were studied. The statistical analysis on some demographic parameters, clinical characteristics are carried out. Character of incriminated delicts and conditions accompanying criminal behavior also were investigated.  

Estimation of a level of distribution and the typical characteristic of persons with alcoholic dependence in Kazakhstan

Altynbekov S.A., Butenko P.V.
The basic purpose of the given research is revealing that people in Kazakhstan know and how they conduct themselves, when they face with problems of alcoholic dependence. Research was carried out by the following criteria: prevalence of alcoholic dependence in Kazakhstan; social - demographic character of alcoholic dependence; the comparative analysis with other kinds of dependence - tobacco and narcotic.   
Research of prevalence of an addiction and typical characteristics of narcodependents in Kazakhstan

Altynbekov S.A., Denisova E.V.
Social - demographic criteria, quality of life, and also concept of different levels of health were used in research. The comparative analysis of alcoholic, tobacco and narcotic dependences also is carried out.
Research of prevalence and typical characteristics of respondents

with tobacco dependence

Zhaksylykova M.H., Krasnikova V.S.

Social - demographic criteria, quality of life, and also concept of different levels of health were used in research. Results of research can be used in development of the applied program concerning group of the population dependent on tobacco or in programs of preexposure prophylaxis of smoking distribution in Kazakhstan.

The characteristic of awareness of the population of Kazakhstan

about a problem of narcotism

Zholdasova Zh.

The problem was studied on the following parameters: representation about narcotic substances; awareness on the substances concerning to narcotic; awareness on directions of use of narcotic substances; awareness on influence of narcotic substances on a condition of the person; an estimation of an acuteness of a problem of an addiction; awareness on criterion of a belonging to narcodependents.

Estimation of the personal attitude of the population of Kazakhstan

to a problem of an addiction

Idrisova A.M., Dzharbusynova B.B.
In the carried out research the data of the interrogation which is finding out the personal attitude of population of Kazakhstan to a problem of an addiction on the following parameters were analyzed: alarm for the future of children, alarm for the future of the state, alarm for the own future, indifference, easy anxiety, a heightened interest, has not defined the attitude.

Estimation of a level of awareness of the population about a problem of  narcotism in Kazakhstan depending on age and a level 

of involvement in an orbit of narcotism

Karazhanova A.S.

Research was carried out on the following parameters: awareness on narcotic substances, awareness on the substances concerning to narcotic, awareness on directions of use of narcotic substances, awareness on influence of narcotic substances on the person, awareness on criteria of a belonging to narcodependents, an estimation of an acuteness of a problem of an addiction in Kazakhstan.

Representation of the population about a degree of the responsibility of various institutes and subjects concerning the decision of a problem of narcodependence distribution in Kazakhstan

Molchanov S.N., Krasnikova V.S.
Representation among various groups of population of Kazakhstan about the responsibility for the constructive decision of problems of an addiction is considered in research. The data received during research can be applied on development of preventive and rehabilitation programs.
Estimation of a level of awareness of the population of Kazakhstan about problems of narcotism depending on distribution on levels

of somatic, mental, psychological and social health

Nurgazina A.Z., Krasnikova V.S.
The estimation of a level of awareness of population РК about a problem of narcotism was carried out by the following criteria: an estimation of awareness on influence of narcotic substances on the person at once and after the use, an estimation of awareness on influence of narcotic substances on a condition of the person after their long application, an estimation of an acuteness of a problem of an addiction in Kazakhstan, an estimation of awareness on the substances concerning to narcotic, an estimation of awareness on directions of use of narcotic substances, an estimation of awareness on criterion of a belonging to narcodependents, an estimation of awareness on a nature of narcotic substances.

Estimation of the potential personal contribution of population

of Kazakhstan in the decision of a problem of an addiction

Pak T.V., Dzharbusynova B.B.
Research was carried out on the following parameters: the personal contribution of population of Kazakhstan to the decision of a problem of an addiction, the personal time allocated for the decision of problems of an addiction, means from the family budget allocated for the decision of a problem of an addiction, the personal contribution, means for the decision of a problem of an addiction depending on involvement in an orbit of narcotism, the personal contribution of population of Kazakhstan, time and the means allocated in the decision of a problem of an addiction depending on psychological health.

Research of a prospective level of responsibility concerning a problemof narcodependence among the population of Kazakhstan

Tampisheva D.R., Dzharbusynova B.B.
Research of a prospective level of responsibility concerning a problem of narcodependence was carried out on the following parameters: the problem of each citizen of Kazakhstan, a problem of power structures, a medical problem, a problem only the state, personally my problem, it does not concern personally me, I am at a loss for answer.

